



digital.union@sonapresse.com

L'Actu du web

# LES COMMUNAUTÉS

Par I. M'B.

LÆTITIA AVIA DANS LA  
TOURMENTE

Photo: DR

**Selon** Valeurs actuelles, alors que son projet de loi contre les contenus haineux sur Internet a été voté hier à l'Assemblée nationale, la députée La République en marche (LREM) a fait l'objet d'une vaste enquête de Médiapart. On y découvre, notamment, le témoignage de cinq ex-collaborateurs, qui accusent leur ancienne patronne de racisme, d'homophobie et d'humiliations en tout genre.

## FAKE NEWS

LE COLIS DE TOUTES LES  
SUPPUTATIONS

Photo: DR

**Un** colis filmé sur un tarmac d'aéroport (rien ne certifie que c'est celui du Gabon), appartenant vraisemblablement à un centre médical de l'Armée française, a alimenté des commentaires sur les réseaux sociaux à Libreville. Semblant porter l'étiquette "Réactifs et vaccins" (on n'est pas à l'abri d'une manipulation photoshop), de nombreux internautes se sont interrogés s'il s'agit là des vaccins contre le coronavirus pour Gabonais.

**La** représentation diplomatique française à Libreville a dit qu'elle ne répond pas aux rumeurs sur la toile. On sait qu'il n'existe actuellement sur le marché mondial aucun vaccin officiel contre le coronavirus. Par ailleurs, les tests d'un vaccin en France ne sont réalisés que par le Laboratoire Sanofi, en collaboration avec Gsk. En scrutant de près toutes ces photos, les marques République Française sur l'avion ont été effacées sur l'une d'elles. De plus, il y a des fautes sur Hardeling Gabo, au lieu de Gabon. Ce qui pourrait laisser supposer une manipulation d'images.

Georges-Maixent  
NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

**D**ES centaines d'astuces défilent, chaque jour, dans cette communauté virtuelle où les dames rythment la cadence. En effet, comme l'indique son nom, "Astuces de femmes, secrets de beauté et cuisine", cette plateforme Facebook apparaît comme un cercle vertueux où des femmes se donnent des conseils. Santé, cuisine, alimentation, sport et, évidemment, soins de beauté sont, entre autres, des sujets abordés par ces dames interconnectées.

À ce jour, le groupe compte 199 933 membres abonnés. Mais pas que des femmes. Des hommes sont visiblement intéressés par ce que se disent ces femmes. Ces messieurs sont nombreux à avoir adhéré au groupe, après y avoir fait une demande. Leur présence démontre alors qu'il ne s'agit pas d'une communauté fermée sur le genre.

Les sujets abordés semblent varier en fonction de la demande ou de l'urgence individuelle. Certains membres exposent directement un problème dont ils n'ont pas la solution, en espérant avoir une bonne astuce pour le régler. "J'ai les myomes depuis et j'ai un gros ventre, comment



Photo: DR

faire?", interroge une dame. Cette question a reçu 301 réponses. Parmi celles-ci, plusieurs ont proposé les services de tradipraticiens, en donnant le contact téléphonique de chacun de ces derniers. Certains membres l'ont directement orienté vers des traitements tra-

ditionnels, tandis que d'autres ont conseillé de voir d'abord un médecin.

Fait curieux : certains internautes profitent de cette plateforme pour faire la publicité des marabouts et autres maîtres spirituels. Les administrateurs et plusieurs membres de la com-

munauté fustigent ce comportement, qui ne fait pas partie des règles qui régissent leur groupe. "Astuces de femmes", c'est aussi la beauté et l'esthétisme pour mettre en relief la beauté de la femme. À ce propos, nombre d'astuces sont proposées : soins du visage, des mains et autres.

## EXPRESSION DIRECTE

## "MANGER FRUITS ET LÉGUMES POUR COMBATTRE LA CONSTIPATION"

GMNN  
Libreville/Gabon

**"B**ONJOUR la famille, svp aidez-moi à résoudre un problème de constipation chronique qui me fatigue depuis quelques années. Merci". Suite à cette publication qui interpellait les membres de la communauté "Astuces de femmes, secrets de beauté et cuisine", de multiples commentaires ont été posés

pour venir en aide à ce membre en détresse. Parmi les diverses solutions proposées, celle d'un homme a particulièrement attiré l'attention des autres membres du groupe.

En effet, l'internaute Alexandre Alexis Didiera a donné une astuce assez intéressante : "Voici ma proposition : prendre des fruits régulièrement. Et se mettre sous un régime de légumes. Il faut boire suffisamment d'eau dans la journée. Éviter

trop de sel. Ne pas manger gras. Évitez les huiles, la mayonnaise, l'alcool, trop d'épices, trop de viande rouge, ou trop de protéines et faire des analyses médicales pour voir la cause". Toutefois, il faut bien noter qu'il ne s'agit là que d'une astuce de maison. Il est possible que son idée marche, tout comme elle peut ne pas être scientifiquement conseillée. Il faut donc consulter un médecin.



Photo: DR